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30.01.2020 

Niederschrift 
Öffentlicher Teil 

Haupt- und Finanzausschuss der Welterbestadt Quedlinburg 

SI/HFAQ/01/20 
 Sitzungstermin: Mittwoch, 22.01.2020 17:00 bis 18:42 Uhr 
 Ort, Raum: Ratssitzungszimmer des Rathauses, Markt 1 

Beginn des öffentlichen Teils:  17:00  Uhr  Ende des öffentlichen Teils:    Uhr 

Anwesend 
Ausschussvorsitzender 
Herr Frank Ruch  

Stellv. Ausschussvorsitzender 
Herr Wolfgang Scheller  

Ausschussmitglieder 
Herr Christian Fischer in Vertretung für Frau StR Sziborra-Seidlitz 
Herr Ulrich Thomas  
Herr Sebastian Petrusch  
Herr Steffen Kecke  
Frau Helga Poost  
Herr Lars Kollmann  
Herr Dr. Christian Schickardt  
Herr Reinhard Fiedler  
Verwaltung 
Frau Kerstin Frommert  
Herr Thomas Malnati  
Frau Marion Goldbeck  
Herr Michael Busch  
Schriftführer 
Frau Sabine Weidemann  

Abwesend 

Ausschussmitglieder 
Frau Susan Sziborra-Seidlitz Vertreter: Herr StR Ch. Fischer 
 

Tagesordnung - Öffentlicher Teil -  

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit 
sowie der Beschlussfähigkeit 

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellen der endgültigen Tagesordnung 
TOP 3 Bestätigung der Niederschrift vom 27.11.2019 

TOP 4 Bericht des Oberbürgermeisters 
TOP 4.1 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und Eilentscheidungen sowie Eilbe-

schlüsse des Oberbürgermeisters gemäß KVG LSA 
TOP 4.2 Bericht zu aktuellen Fragen und wichtigen Angelegenheiten 

TOP 5 Bericht über die aktuelle Haushaltssituation 
TOP 6 Vorlagen 
TOP 6.1 Mitgliedschaft im Verein zur Bündelung der sachsen-anhaltinischen Kleinstanteilseig-

ner der Fernwasserversorgung Elbaue-Ostharz GmbH (FEO) 
Vorlage: BV-StRQ/001/20 

TOP 7 Anträge der Fraktionen 
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TOP 7.1 Antrag des Ortschaftsrates Bad Suderode auf Befreiung gemeinnütziger Vereine von 
Sondernutzungsgebühren 
Vorlage: A-StR/001/19 

TOP 8 Anfragen 
TOP 9 Anregungen 

TOP 10 Schließen des öffentlichen Teils 
TOP 18 Bekanntgabe nicht öffentlich gefasster Beschlüsse der heutigen Sitzung mit wesentli-

chem Inhalt 

TOP 19 Schließen der Sitzung 
 

Protokoll - Öffentlicher Teil - 

zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der An-
wesenheit sowie der Beschlussfähigkeit 

Herr Ruch eröffnet die Sitzung des HFA und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die ordnungsge-
mäße Ladung,  Anwesenheit (Soll:  9 Stadträte / Ist:  Stadträte) und Beschlussfähigkeit fest. 
 

zu TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellen der endgültigen Tages-
ordnung 

Die vorliegende Tagesordnung wird bestätigt. 
 

zu TOP 3 Bestätigung der Niederschrift vom 27.11.2019 

Zur Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung des HFA vom 27.11.2019 gibt es keine Ein-
wendungen. 
 
mehrheitlich beschlossen 
 

zu TOP 4 Bericht des Oberbürgermeisters 

zu TOP 4.1 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und Eilentscheidungen 
sowie Eilbeschlüsse des Oberbürgermeisters gemäß KVG LSA 

Der Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse ist im Ratsinformationssystem entspre-
chend eingestellt. 

Es wurden in der Zeit vom 27.11.2019 bis zum heutigen Tag keine Eilbeschlüsse gemäß KVG LSA 
durch den Oberbürgermeister gefasst. 
 

zu TOP 4.2 Bericht zu aktuellen Fragen und wichtigen Angelegenheiten 

Herr Ruch informiert die Mitglieder des HFA zu folgenden Themen: 
 
1. Advent in den Höfen ist reibungs- und störungslos verlaufen und es waren ca. 111.500  
    Besucher zu verzeichnen 
 
2. Die Abrechnung des Festjahres ist auf den April 2020 terminiert. 
 
3. Die bundesweite Eröffnungsveranstaltung zum Jubiläum „Tag des offenen Denkmals“ wird  
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    nicht in Quedlinburg sondern Wittenberg stattfinden. 
    Es wird vorgeschlagen, die eigens dafür gebildete interne Arbeitsgruppe beizubehalten und 
    zur Vorbereitung eines Stadtfestes für 2021 einzusetzen. 
 
4. Anfrage zur Durchführung der deutschlandweiten Fahrradtour durch Quedlinburg 
    Hier erfolgte eine Absage, da an diesem Wochenende open air-Veranstaltungen in  
    Quedlinburg stattfinden und auch die logistischen Möglichkeiten für weitere  
    Veranstaltungen nicht gegeben sind. 
 
5. Wasserschaden in der Grundschule Gernrode 
     - es ist erheblicher Schaden entstanden, was zu Einschränkungen in der Nutzung 
       führt 
     - nach Ausweichmöglichkeiten wird gesucht 
 
6. Umsetzung von Ordnungs- und sozialpolitischen Maßnahmen im Bereich Wordgarten und  
    Brühl 
 
7. Verkehrs- und Radwegeschau 
    - Vorstellung beginnend am 19.03.2020 im Bauausschuss und dann nachfolgende  
       Ausschüsse 
 

zu TOP 5 Bericht über die aktuelle Haushaltssituation 

Frau Frommert informiert die Mitglieder des HFA zu folgenden Schwerpunkten: 
 
- Jahresabschluss 2019 
  Derzeit laufen die jahresabschlussarbeiten für einen vorläufigen Jahresabschluss 2019. Die  
  Anträge auf Mittelübertragungen aus den Fachbereichen werden derzeit auf Notwendigkeit  
  und Finanzierbarkeit durch den Finanzbereich geprüft. 
 
- Jahresabschluss 2014  
  Am 04.02.2020 wurde wir in Zusammenarbeit mit dem Wirtschaftsprüfer Herrn Terpitz die  
  ersten Abstimmungen zum Jahresabschluss vornehmen und einen Zeitplan zur  
  abschließenden Bearbeitung erarbeiten. 
 
- Haushaltssatzung 2020 
  Die Haushaltssatzung und der Haushaltsplan 2020 wurden der Kommunalaufsicht am  
  13.01.2020 persönlich zur Prüfung übergeben. 
   Innerhalb eines Monats muss ein Prüfergebnis der Kommunalaufsicht vorliegen. 
 
- Kreditaufnahme – BV- HFAQ/029/19 vom 27.11.2019 
  Am 15.01.2020 erfolgte die Zuschlagserteilung für das Kreditgeschäft für eine  
  Kreditaufnahme entsprechend der Vorlage in Höhe von 583.100 €. Der Zuschlag erfolgte 
  nach Prüfung der vorliegenden Angebote an die Commerzbank für eine Gesamtlaufzeit von  
  10 Jahren und einem Festzins über die gesamte Laufzeit in Höhe von 0,395 v.H.  
 

zu TOP 6 Vorlagen 

zu TOP 6.1 Mitgliedschaft im Verein zur Bündelung der sachsen-anhaltinischen Kleinstan-
teilseigner der Fernwasserversorgung Elbaue-Ostharz GmbH (FEO) 
Vorlage: BV-StRQ/001/20 

Herr Ruch übergibt Herrn Scheller das Wort zur Berichterstattung. 
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Herr Scheller erläutert anhand des Sachverhaltes ausführlich die Vorlage mit dem Ansinnen einer 
Mitgliedschaft im Verein zur Bündelung der sachsen-anhaltinischen Kleinstanteilseigner der FEO. 
Hiernach sollen die Anteile der WES Quedlinburg dem ZVO übertragen werden und mit Dauer-
vollmacht für den Geschäftsführer der ZVO die Wahrung der Rechte der WES innerhalb des Ver-
eins gegenüber der FEO gewährleistet werden. 
 
Herr Kollmann fragt nach, was unter Übertragung der Anteile zu verstehen ist 
a) die Anteile zu verschenken    oder 
b) eine Eigenkapitalerhöhung. 
 
Herr Scheller erklärt, dass mit einer Übertragung der Anteile an den ZVO für die Stadt nichts verlo-
ren geht. 
 
Herr Dr. Schickardt möchte wissen, ob die FEO Erträge erwirtschaftet und ob die Anteile der WES 
gegebenenfalls veräußert werden können. 
 
Herr Scheller bejaht dieses. Er macht aber auch deutlich, dass eine Veräußerung derzeit nicht in 
Rede steht. 
 
vorberatend zugestimmt 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 1  Mitwirkungsverbot 0   
 

zu TOP 7 Anträge der Fraktionen 

zu TOP 7.1 Antrag des Ortschaftsrates Bad Suderode auf Befreiung gemeinnütziger Ver-
eine von Sondernutzungsgebühren 
Vorlage: A-StR/001/19 

Herr Ruch führt kurz zu dem TOP ein und übergibt dem FBL 2, Herrn Busch, das Wort. 
 
Herr Busch erklärt, dass nach Prüfung des Antrages innerhalb der Verwaltung empfohlen wird, 
diesen abzulehnen. Er verweist in diesem Zusammenhang auf die Satzung zur Sondernutzung. 
Hierin ist festgeschrieben, dass bei Billigkeit auf ‚Antragstellung die Sondernutzungsgebühren er-
lassen werden können. Er zeigt auf, dass den gestellten Anträgen bis auf einen entsprochen wur-
de. 
 
Frau Poost fragt nach, ob der Harzklub von einer solchen Antragstellung profitiert hat. 
 
Herr Busch kann das bestätigen. 
 
Herr Kecke bringt zum Ausdruck, es bei der jetzigen Handhabung zu belassen und den Antrag 
abzulehnen. 
 
Herr Thomas spricht sich dafür aus, dass die Antragstellung auf jeden Fall bestehen bleiben muss. 
Er erkundigt sich, ob auch die Möglichkeit besteht, im Nachhinein  einen Antrag auf Erlass der 
Sondernutzungsgebühren zu stellen. 
 
Herr Busch erklärt hierzu, dass es nicht unüblich ist, im Nachhinein diesen Antrag zu stellen. 
 
Herr Thomas erklärt, dass es schön zu wissen wäre, wie hoch die Summe der erlassenen Gebüh-
ren ist, um somit auch eine Argumentation gegenüber den Vereinen zu haben, wie sie auch in die-
ser Hinsicht unterstützt werden. 
 
abgelehnt 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
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zu TOP 8 Anfragen 

Herr Dr. Schickardt fragt nach, ob nicht verbrauchten Mittel, wie im Wirtschaftsplan der BauBeCon 
dargestellt, tatsächlich so hoch ist. 
 
Herr Malnati bestätigt die überhängenden Mittel und begründet es u.a. damit, dass es Schwierig-
keiten bei der Umsetzung von Baumaßnahmen im öffentlichen sowie auch im privaten Bereich gibt 
und somit die Mittel nicht abgerufen werden. 
 
Herr Ruch ergänzt, dass die nicht verbrauchten Mittel auch auflaufend aus vorangegangenen Jah-
ren bestehen. 
 
Herr Malnati weist auch darauf hin, dass die Mittel nicht zurückgegeben werden, da diese dann 
verloren sind und nicht mehr neu abgerufen werden können. Dadurch entstehen aber Zinsforde-
rungen für nicht verbrauchte Fördermittel. 
 

zu TOP 9 Anregungen 

Es gab keine Anregungen. 
 
 
Um 17.50 Uhr wird die Einwohnerfragestunde eröffnet. 
Es gibt keine Wortmeldung zur Einwohnerfragestunde. Die Sitzung des HFA wird mit dem nächs-
ten Tagesordnungspunkt fortgesetzt. 
 

zu TOP 10 Schließen des öffentlichen Teils 

Der öffentliche Teil der Sitzung des HFA wird um 17.50 Uhr geschlossen.  
 

zu TOP 18 Bekanntgabe nicht öffentlich gefasster Beschlüsse der heutigen Sitzung mit 
wesentlichem Inhalt 

Um 18.40 Uhr wird die Öffentlichkeit der Sitzung von Herrn Ruch wieder hergestellt, um die nicht 
öffentlich gefassten Beschlüsse der heutigen Sitzung mit wesentlichem Inhalt bekanntzugeben.  
 
In der nicht öffentlichen Sitzung des HFA wurden 7 Beschlüsse zu Personalangelegenheiten ge-
fasst. 
 

zu TOP 19 Schließen der Sitzung 

Die Sitzung des HFA wird um 18.42 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 
 
 
gez. F. Ruch                  gez. Weidemann 
F rank  R  u  c  h  
Oberbürgermeister  und  
Vorsitzender des Haupt- und Finanzausschusses 

W eidem an n  
Protokollantin 

 


